



Arenas de San Pedro, Ávila.

En nombre de los presos políticos y exiliados del tardo franquismo, agrupados en la asociación LA COMUNA, agradecemos la invitación a tomar aquí la palabra hoy, 14 de abril, aniversario de la proclamación de la 2ª República.

LA COMUNA es una asociación plural, nacida en Madrid y Catalunya, hermanada con la asociación vasca Goldatu y en proceso de expansión en Castilla y León, una asociación de la que forman parte hombres y mujeres que combatieron la dictadura y sufrieron represión por ello, una asociación de RESISTENTES que no quiere “dejar al franquismo en paz” y que sabe lo que fue la lucha clandestina, las detenciones, los apaleamientos y torturas y la cárcel.

Nuestros esfuerzos, la entrega de nuestra generación militante, no llegaron a buen puerto, porque, en gran medida, la parda herencia franquista pervivió y sigue viva.

Hoy se empieza a escribir y a hablar sobre el fin de la Cultura de la Transición, ese mito que embaucó a las gentes de entonces, llenas de hambre democrática y que tragaron ante el espejismo del cambio, que tragaron ante la transformación de la siniestra democracia orgánica en raquílica democracia constitucional. Ese mito de la TRANSICIÓN que la derecha pactó (y hay que volver a decirlo) con los sectores entonces mayoritarios de la izquierda, los que aceptaron una Constitución Monárquica, Centralista y muy escasamente Social. Una opción política que ni siquiera hacía justicia a las décadas de resistencia protagonizadas en buena medida por camaradas que se dejaron la piel en campos de concentración, guerrilla, cárceles y heroica militancia clandestina.

Pero en fin, se trata de los mismos dirigentes que aceptaron en 1977 una Ley de Amnistía que volvía a perdonar (como ya había ocurrido en el sangriento 1939) los crímenes cometidos por la falange, la policía política, la guardia civil, los jueces, los militares y los empresarios que apoyaron un Alzamiento que se prolongó, cambiando de maquillaje, hasta bien entrado el año 1977.

De aquellos polvos estos lodos que hoy empiezan a ser evidentes ante los ojos de amplios sectores sociales.

Se ha hecho público, muy recientemente, el caso de Emilio Hellín, asesino en 1980 de la joven dirigente estudiantil Yolanda González. Lo habéis visto en los medios de comunicación.

Yolanda, empleada de hogar y militante del PARTIDO SOCIALISTA DE LOS TRABAJADORES, estudiante de nocturno en la Escuela de Formación Profesional de Vallecas, fue secuestrada, torturada y asesinada. A Yolanda, joven de 19 años, Hellín le voló la cabeza de dos tiros.

Hellín actuaba en nombre del Batallón Vasco Español y formaba parte de una trama con origen en Fuerza Nueva. Detenido y condenado a 42 años, se escapó durante un insólito permiso, volvió extraditado a la cárcel después de trabajar en Paraguay unos años junto al dictador Stroessner. Su supuesta “buena conducta” posterior, no solo le redujo significativamente la condena sino que le ha permitido hacer carrera como asesor de las fuerzas de orden público bajo el descontrolado control de gobiernos socialista y populares durante muchos años.

Contra esa canallada estamos en campaña y os pedimos apoyo, como hicimos el pasado 11 de abril en Ávila, durante el homenaje antifascista y republicano a las puertas del Archivo Histórico, antigua cárcel de Presos Políticos.

En la mesa encontraréis la carta que interpela sobre esos hechos al Ministro del Interior actual y a los Ministros del Interior anteriores. Ayer hubo un significativo acto en la Puerta del Sol en Madrid y al día de hoy, la campaña sigue exigiendo investigación y depuración de responsabilidades, buscando apoyos socio-políticos y extendiéndose por toda la península. Está encontrando también eco en América Latina, Portugal y esperamos que en Francia, con el apoyo de las Asociaciones de descendientes de Republicanos-Combatientes Españoles.

El asesino Hellín no es más que la punta del iceberg y aquí, en tierras de Castilla lo sabemos muy bien porque pisamos un suelo que el fascismo llenó de fosas comunes, de sangrientas masacres de una población conquistada desde 1936, indefensa por tanto... y de la que los nuevos fascistas siguen burlándose. Si visitáis el Monumento a las Tres Mujeres Republicanas en Poyales, tendréis ocasión de comprobarlo.

El Monumento está cubierto de insultos y pintadas, como ocurrió el año pasado en el de Candeleda.

Hay que preguntarse ¿Por qué no lo limpia el Ayuntamiento? ¿Por qué no denuncia el lamentable estado en que se encuentra y toma medidas oportunas la guardia de carreteras, es decir, la guardia civil?.

Es probable que esa profanación no les moleste. Sin embargo, gentes similares en cargo y uniforme, mantienen el Valle de los Caídos limpio como la patena: Allí no dejan cagarse ni a los pájaros.

Pero aquí, toleran que la canalla manche nuestros modestos Memoriales. Hay que acabar con eso. Hay que vitalizar nuestro circuito Memorialista en Ávila, desde Candeleda a Poyales, desde Santa Cruz del Valle, que inaugura dentro de unos días Memorial, hasta Gredos, donde falta un Monumento al heroico Movimiento Guerrillero que allí continuó la resistencia mientras fue posible.

Un Memorial que os proponemos empezar a estudiar juntos.

Es por eso, porque tanta gangrena corrompe la democracia constitucional existente, la atada y bien atada por SU CAUDILLO, que LA COMUNA y muchas otras organizaciones promovemos el Juicio al Franquismo desde Argentina, Mediante la red AQUA, la red de apoyo a la querella Argentina que busca el juicio al franquismo por genocidio y crímenes de lesa humanidad, precisamente, crímenes que aquí no molestan al Tribunal Supremo y los da por “amnistiados”.

Nos querellamos en nuestro nombre, también como asociaciones y sindicatos y *buscamos el apoyo social* de todos aquellos que quieren justicia y reparación porque saben que aquel pasado encenaga el futuro de nuestro pueblo y de nuestros descendientes.

En MAYO celebraremos en Madrid una amplia reunión de querellantes, en Junio está previsto un nuevo viaje a Argentina, contando con presencias de parlamentarios que calificaremos como antifranquistas, porque los hay y muchos, que buscan todos los pretextos posibles para encubrir que siguen siendo eso... franquistas.

Y a estas alturas, diréis, ¿pero esta gente cuando habla de la República?

Pues precisamente de eso estamos hablando. Estamos hablando de limpiar debajo de la alfombra, de los contenidos que alumbran luchas y campañas actuales que son higiene antifascista y que, junto a otros que protagonizan las MAREAS, que defienden los bienes comunes, lo público, abren vías a la vida en igualdad, a la defensa siempre en peligro de la igualdad de oportunidades. Y también por eso apoyamos y participamos en los movimientos de indignados, que denuncian que eso que “llaman democracia, *no lo es*”.

Estamos hablando también de los movimientos federalistas consecuentes, de izquierda, que defienden el derecho a la autodeterminación de los pueblos y de los movimientos agrarios y ecologistas, que defienden la soberanía alimentaria, que luchan contra la privatización del agua en Candeleda y en Madrid, que combaten el veneno de los transgénicos y el peligroso negocio energético-nuclear. Todo esto sin olvidar, que allí donde siguen existiendo latifundistas, como en Andalucía y Extremadura, latifundistas que chupan el grueso de los fondos agrarios europeos, sigue tan pendiente, como en los años treinta, la Reforma Agraria que reivindicamos casi en solitario, Marinaleda y el Sindicato Andaluz de Trabajadores.

O de los movimientos feministas, que luchan desde hace tantos años por la igualdad de derechos y la libre decisión sobre las funciones reproductivas y de los movimientos laicistas, que combaten los privilegios de la siempre poderosa Iglesia Católica que se inmiscuye en todas las vidas, presiona al legislativo, e intoxica las televisiones. Lo hemos visto durante la pasada Semana Santa y durante las fumatas vaticanas...añorando el velo y la peineta.

Hablar de República es hoy hablar de los movimientos sindicales y de parados, que combaten el fundamentalismo de los mercados y la marginación de millones de personas sumidas en la precariedad y el paro, o de los miles de desahucios que felizmente está parando el Movimiento de Afectados por la Hipoteca, imponiendo un nuevo debate parlamentario, forzando la atención de la UE y también las recientes medidas de la Junta de Andalucía...Hablamos, por tanto, de los contenidos de la República que queremos.

Y es desde esas luchas, hoy por hoy esencialmente sociales y en algunos casos institucionales, es decir con elecciones por medio, es desde las que creemos que se abren los nuevos procesos constituyentes que alumbrarán no reformas de la constitución vigente según el timorato modelo propuesto por Rubalcaba , sino su derogación para dar vía a una Constitución acorde con los tiempos, acorde con las necesidades y expectativas de la gente, del inmenso mundo del trabajo y de los Pueblos de la Península Ibérica.

Nuestro país implantó, en 1873 la Primera República. Amadeo de Saboya abdicó y Pi y Margall, demócrata radical, federal y laico, fue elegido Ministro de Gobernación con voluntad de avanzar hacia unas Cortes Constituyentes. El sector decisivo de la sociedad, el mundo del trabajo, era frágil y desorganizado. En un año, aquella República gobernada por la derecha recurrió al ejército, derrotó al pueblo y restauró la Monarquía.

En 1931, el éxito republicano en las elecciones municipales del 12 de abril llevó a Alfonso XIII al exilio, tras dos años desarrollando tímidos contenidos sociales a la republicana, el mundo del trabajo protagonizó la Revolución de Asturias en 1934 ante el inminente ascenso fascista de Gil Robles su partido y sus milicias... que servían de paraguas a la reacción española, la iglesia, los latifundistas y las bandas de señoritos.

Después, el éxito de las candidaturas del Frente Popular no resultó digerible por oligarcas, banqueros, monárquicos, ni militares, la mayoría de los militares...que se Alzaron.

La intervención fascista internacional, los errores políticos del Frente Popular y el peso de la reacción ganaron la guerra, derrotaron la incipiente revolución social y nos impusieron 40 años de franco fascismo, para gloria del nacional catolicismo y de tantas empresas que se capitalizaron explotando trabajo esclavo, como bien denuncian los sindicalistas de CGT ante la justicia ARGENTINA.

Ahora, que se abre paso ese entusiasta “A por la Tercera”...cuidemos muy mucho *LOS CONTENIDOS DE LA Tercera*...porque la República Griega está arrasada, la República Portuguesa está arrasada y la Francesa e Italiana, como tantas otras, se despeñan por el barranco de la desigualdad, el autoritarismo y la feroz competitividad al servicio de la acumulación de capital.

Avancemos pues, por todos los caminos, los contenidos de la Tercera. Porque si bien la REPÚBLICA es siempre un modelo infinitamente más democrático que cualquier monarquía y con mayor motivo, que una monarquía que entronizó la dictadura y avaló la prudencia y el miedo de la oposición leal, LA TERCERA que queremos, DEBERÁ SER la de los PUEBLOS LIBREMENTE ASOCIADOS y desde luego, TAL COMO ESTÁ EL PATIO presidido por un poder económico internacional y local que, efectivamente “está acabando con todo”, tendrá que ser una República Social, tendrá que ser una República de trabajadores...

Una República Federal, Libre e. Igualitaria.

SALUD Y REPÚBLICA... ¡CAMARADAS ¡

(Un buen término que incluye a mujeres y hombres y significa tanto amistad como tarea)